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Женская консультация...
разделится?

В Ангарске 70 тысяч женщ ин, беременных из них - 1500. Создавая для них идеальные условия, нужно помнить и об остальных 68 тысячах!

ЧИТАЙТЕ 
В ЧЕТВЕРГОВОМ ВЫПУСКЕ:

•  У кого в Ангарске самая 
длинная морковка

•  Серебряная Алёнушка: 
встреча с призером пекинской 
Олимпиады

За прошедшие две недели в ангарских СМИ не раз появлялась 
сенсационная информация: женская консультация закрывается!
Грядущий конец централизованной гинекологической службе города 
предрекали и газеты, и телевидение. Кто-то основывался на слухах - 
не поверили. Но когда вышла передача, в которой прозвучало мнение 
известного доктора, поднялась настоящая паника.

Читайте на стр. 4 ►

http://www.nedelya-angarsk.ru
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ДАТА 8 Ш шш,

Мокрый
атом

В субботу, 27 сентября, вечером лил проливной дождь. Но это не помешало 
собраться на площади у ДК «Современник» сотням людей, ведь День 
работников атомной промышленности - праздник для жителей «квартала» 
практически культовый: на АЭХК трудятся целые поколения семей.

Вообще традиции празднования 
Дня атомщика (так праздник назы
вают в народе) у работников АЭХК 
очень глубокие. С первых лет ста
новления комбината его сотрудники 
27 сентября выходили отмечать это 
важное корпоративное событие на 
природу, в пойму Китоя. В 1967 го
ду появился ДК «Современник» и 
официальная часть торжества пере
ехала в концертный зал. Без малого 
40 лет чествовали в этом зале ра
ботников и ветеранов комбината, но 
в прошлом году традицию решено 
было обогатить. Кроме корпоратив
ных мероприятий внутри Дворца, 
руководство комбината решило 
проводить общий массовый празд
ник на главной «квартальской» пло
щади.

В прошлом году мероприятие 
было приурочено к круглой дате - 
комбинату исполнилось полвека.
Кто-то думал, что в этом году 
празднику каюк, ан нет!

Ровно в 20.00 загремела музыка 
и начался праздничный концерт. Как 
и в прошлом году, всё происходящее 
на сцене проецировалось на боль
шой экран, расположенный прямо на 
фасаде «Современника». Коллекти
вы ДК пели и плясали, заслуженных 
работников и ветеранов чествовали.
Поздравили атомщиков с праздни
ком и представители власти. Замес
титель мэра района Ирина Цыпенко 
сказала добрые слова в адрес ра
ботников комбината - одного из гра
дообразующих предприятий Ангар
ска, которое в буквальном смысле 
кормит и город, и район.

от

А ещё на сцену выходили моло
дые пары, созданные на АЭХК. Не
весты и женихи появились на сцене 
под марш Мендельсона и целова
лись прямо под проливным дождём.

Несмотря на буйство стихии, не 
желающей прекращать своё «мок
рое дело», никто с площади не ухо
дил. Мамы, папы, малыши, бабушки 
с дедушками стойко держали в руках

зонтики и продолжали смотреть кон
церт. А то ж, ведь праздник раз в го
ду! Тем более что закончился он яр
ким салютом, который было видно 
практически из всех уголков города.

Нам же остаётся только порадо
ваться за сильные коллективные 
традиции комбината. Мирному ато
му вода не беда!
И Яна АРХИПОВА

А
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нтарис
На рынке охранных
услуг более 8 лет!

Примечание

Квартиры 400 руб./месяц

Пенсионерам 
и работникам 
бюджетной 
сферы скидка 
до 20%

Тревожная 
кнопка и тех
ническое об
служивание 
входят в або
нентскую 
плату

Гаражные
боксы

400 руб./месяц

Частный 
дом, коттедж 500 руб./месяц

Объект Абонентская плата Примечание

Киоски, павильоны от 1500 руб./месяц

Магазины, офисные 
помещения

от 2000 руб./месяц
Тревожная 
кнопка и тех
ническое об
служивание 
входят в або
нентскую

Предприятия, 
производственные 
цеха, складские 
помещения и др.

от 4000 руб./месяц

Тревожная кнопка от 1500 руб./месяц
плату

Физическая охрана 
(охранник, пост) от 50 руб./час

/  Установка и подключение охранно-пожарной сигнализации на пульт 
централизованного наблюдения ОП «Антарис» не зависит от наличия 
телефона!

/  Прибытие группы быстрого реагирования в течение 5 минут!

Беспроцентная рассрочка на монтаж сигнализации 
до 3 месяцев

/  При оплате за 5 месяцев вперед 6-й месяц - бесплатно
У  Индивидуальный подход 

к каждому клиенту
S  Абонентская плата не 

меняется в течение трех 
лет

У  Ставим под охрану 
дачные участки, 
расположенные за 
новым китойским 
мостом

2 9  м /н  д о м  1 2
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г. Ангарск, 29 мр-н, дом 12 
В  8(3951)56-06-11, 680-555

ТРЕБУЮТСЯ ВОДИТЕЛИ, ОХРАННИКИ, МОНТАЖНИКИ

Атомщ ики на празднике.

и на серьезном производстве
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Уважаемые работники атомной промышленности! 
Примите поздравления 

с профессиональным праздником - 
Днем работника атомной промышленности!

Нынешний праздник - признание немалых заслуг российских атомщиков, 
внесших свой человеческий, профессиональный и творческий вклад в станов
ление атомного и ядерного комплекса, укрепление обороноспособности стра
ны и ее энергетической безопасности.

Прежде всего в этот день наши поздравления адресованы работникам и ве
теранам Ангарского электролизного химического комбината. АЭХК по-прежне- 
му считается одним из самых современных производств атомной отрасли Рос
сии. За более чем пятидесятилетнюю историю вам удалось создать высокопро
фессиональный коллектив и эффективную управленческую систему, ваше 
предприятие стабильно работает и развивается.

Надеемся, что и впредь Ангарский электролизный химический комбинат бу
дет участвовать в социальной жизни города и района на благо ангарчан.

Желаем АЭХК дальнейших производственных достижений и успехов, а всем 
работникам - здоровья, счастья и благополучия!

Андрей КОЗЛОВ, 
мэр Ангарского муниципального образования 

Владимир НЕПОМНЯЩИЙ, 
председатель Думы 

Ангарского муниципального образования

Уважаемые ангарчане старшего поколения! 
Поздравляем вас

с Международным днем пожилых людей!
Всей своей жизнью вы заслужили почет, уважение и 

заботу. Именно к вам, вынесшим на своих плечах немало 
горестей, пережившим войну, вырастившим и воспитавшим 
своих детей и внуков, мы обращаемся за советом в трудную 
минуту. Доброта ваших сердец греет и поддерживает нас. 
На ваших глазах и вашими руками создавалась великая 
летопись жизни города и района со всеми ее трагическими 
и светлыми страницами.

Сегодня наша задача - сделать вашу жизнь лучше, 
наполнить ее теплом и светом.

Пусть для тех, кто вступил в свою пенсионную пору, 
осень жизни будет солнечной, наполненной радостью, 
светом и теплом! Пусть мир, добро и благополучие царят в 
ваших домах!

Андрей КОЗЛОВ, 
мэр Ангарского муниципального образования 

Владимир НЕПОМНЯЩИЙ, 

председатель Думы 

Ангарского муниципального образования

В СЕРОМ ДОМЕ

Не рутина и не канитель
Сторонний наблюдатель может оценить работу Думы, будь то городская или 
районная, назвав ее тягомотиной, сплошной рутиной. Доля истины в этом 
утверждении проскальзывает.

Наверняка депутаты помо
ложе шли в районный парла
мент поднимать спорт, радеть 
за благоустройство города, 
благосостояние горожан, а им 
пришлось заниматься изме
нениями в Уставе, целевыми 
программами, исполнением 
бюджета. Депутаты со стажем 
знали, что основная их работа 
в Думе будет состоять из бес
численных заседаний, рабо
чих комиссий, обсуждения ак
туальных и не очень проблем. 
Кстати, каждый народный из
бранник должен помнить, что 
по истечении срока его пол
номочий ангарчане будут за
давать вопрос: «А что ты сде
лал для нас, для города и 
района за эти пять лет?», и 
они не удовлетворятся отве
том: «Я сидел на 425 рабочих 
комиссиях и 514 раз обсуждал 
бюджет».

Журналисту интересны на 
Думе бойцы - люди, которые

ПРОЕКТ

не опасаются высказывать 
свое мнение, а серые мышки 
противны - они прячутся по 
углам и пользы от них ни го
рожанам, ни коллегам нет.

На отчетной Думе сразу 
бросилось в глаза отсутствие 
Бориса Басманова, значит, 
неожиданных поворотов не 
предвидится, и другому бойцу 
и «соседке» - Людмиле Заяц- 
кой придется несладко в от
стаивании своих убеждений.

Несмотря на то что оче
редная сентябрьская Дума 
рассматривала лишь 12 во
просов, мы получили на руки 
груду документов - объемнее, 
пожалуй, чем целый том Льва 
Толстого «Война и мир». Мне 
сразу подумалось, что я бы 
лучше прочитал классическое 
произведение, чем изучать 
нагромождение цифр, доку
ментов, отчетов.

А Дума потекла своей че
редой. Первый «спотыкач»

случился на втором вопросе - 
об аукционе по продаже мага
зина «Восход». Чиновники 
КУМИ пересчитали его стои
мость, и с 47 миллионов 400 
тысяч рублей она выросла до 
59 миллионов 420 тысяч, как и 
у магазина «Рассвет». Однако 
Людмила Заяцкая попросила 
не торопиться с продажей, 
поскольку областной парла
мент не утвердил законода
тельные акты по аренде объ
ектов. Депутаты пятью голо
сами за аукцион, тремя про
тив и при двух воздержавших
ся отправили вопрос в долгий 
ящик. Вроде все проголосова
ли по совести: с одной сторо
ны, спешка нужна при ловле 
блох, с другой - казне района 
необходимы деньги от прода
жи магазинов для выплат 
бюджетникам, поддержки 
программ.

Дебаты о наполнения бюд
жета города и по обсуждению

отчета начальника Управления 
по экономике и финансам 
Ирины Мироновой длились 
около часа. Если подвести 
итог одной фразой, перспек
тивы с казной на конец года 
весьма пессимистические.

Досталось на орехи новому 
начальнику ангарского здра
воохранения Марине Сасиной. 
В первую очередь перепало от 
проверяющей инстанции - 
Контрольно-счетной палаты и 
ее председателя Татьяны Ива
новой. Марина Сасина при
знала критику в свой адрес, но 
попросила учесть, что многие 
мероприятия, вызвавшие 
огонь критики, проводятся 
впервые, например, проект по 
созданию электронной исто
рии болезни.

Самым острым оказался 
восьмой вопрос - экологиче
ский. После выступления Вла
димира Путято, начальника 
отдела экологии администра
ции АМО, душевное равнове
сие в Думе было нарушено на 
добрых полчаса. В бой всту
пил еще один боец - Влади
мир Кудреватых. «Что твори
те? - взывал он к выступаю
щим чиновникам. - Разве 
можно полимерную продук
цию: шприцы, бинты, вату -

Возраст искусству 
не помеха
В детстве многие из нас по настоянию родителей или по собственному желанию 
посещали так называемые творческие кружки или художественные школы. Многие 
ходили, но далеко не все «доходили».

Потому что бывает и так: в 
один день ребенку хочется, во 
второй - перехочется. И толь
ко по прошествии лет у мно
гих просыпается желание по
стичь то, что в юном возрасте 
показалось неинтересным, 
неполезным или несущест
венным.

Именно на такое желание 
рассчитана новая городская 
программа «Школа ремесел», 
которая в этом году начала 
свою работу в школах ис
кусств и художественных шко
лах. Любой человек, незави
симо от возраста, может 
прийти и попробовать свои 
силы, научиться тому, чему, 
хотелось бы.

Для того чтобы узнать, че
му именно, мы отправились в 
школу искусств №4, где в пят

сжигать в санитарной зоне за 
пищеблоком? В чем целесо
образность этого решения? 
Мало мы дышим испорчен
ным воздухом!» И хотя вопрос 
стоял пока не об утилизации 
отходов, а о выдаче денег на 
оценку разрешения агрегата, 
который, оказывается, давно 
куплен, парламентарии не 
смогли определиться, за что 
голосовать. Депутата Кудре
ватых не убедили слова оппо
нентов о том, что фирма, мон
тирующая агрегат, выставила 
неустойку на 650 тысяч руб
лей, он танком пошел в насту
пление: «Мы же говорили, что 
сначала необходимо обсужде
ние. В данном случае реше
ние не принято, а работа раз
вернулась во всю мощь!»

Депутатский корпус «зару
бил» агрегат и выступил за 
чистую экологию в городе.

Хотя Дума начиналась с 
поздравлений депутатов 
Г. Князевой, М. Миронова и 
А. Украинцева, завершилась 
она отнюдь не мирно. Навер
няка кому-то дома придется 
принимать успокоительные ка
пли. А мы считали, что Дума - 
это сплошная канитель и ру
тина...
•  Леонид МУХИН

ницу, 19 сентября, начала 
свою работу студия масляной 
живописи «Школы ремесел».

Взрослым начинающим ху
дожникам основы мастерства 
объясняет педагог Ася Бело
ва, сама «практикующий» ху
дожник. Работы ребятишек 
первого класса художествен
ной школы, с которыми зани
мается Ася Михайловна,укра
шают фойе школы искусств 
№4. Но на этот раз ученики у 
нее взрослые, в основном - 
женщины. Например, Лидия 
Григорьева. Ей за пятьдесят, 
но она считает себя молодой 
и не любит, когда ее называ
ют по имени-отчеству.

- Взрослые л ю д и  уже соз
нательно выбирают, куда им 
идти, что им хотелось бы де
лать, - размышляет Лидия 
Григорьевна. - Но бывает, что 
прийти в группу и чему-то на
чать учиться как-то... стыдно, 
более молодые люди начина
ют на тебя косо поглядывать. 
А хочется быть свободной в 
своих желаниях, попробовать 
все, что нравится.

В «Школе ремесел» как раз 
никто не смотрит косо: все 
пришли сюда именно учиться. 
На первом занятии педагог

рассказывает, что необходи
мо приобрести для занятий 
живописью. Список получает
ся обширный, к тому же дос
таточно дорогой. Одних толь
ко красок даже на первое вре
мя требуется 10-12 тюбиков, 
каждый из которых стоит от 
ста рублей, а еще холст, под
рамник, грунт, кисти... Не ка
ждая мама купит своему ре
бенку все и сразу - побоится, 
что чадо позанимается пару 
месяцев да бросит. Другое 
дело, когда покупаешь сам 
для себя, когда ты уверен в 
том, что будешь заниматься, 
потому что давно об этом 
мечтал...

Кроме студии масляной 
живописи в школе будут ра
ботать и другие: батика, гобе
лена (ткачество), керамики. 
Также и в других школах. На
пример, в художественной 
школе №2 скоро откроется 
гончарная мастерская с са
мыми настоящими гончарны
ми кругами.

Программа «Школа реме
сел» рассчитана на год, а по 
окончании обучения будет ор
ганизована отчетная выставка 
для всех «учеников».
■ Ольга ГОНЧАРОВА
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Женская консультация... 
разделится?

_________ _____________^ _________________________________ _________________ __
Ж енская консультация должна отделить помощ ь беременным от помощ и гинекологическим больным. 
Первые - за, а вот вторы е...

▲ Начало на стр. 1
Ответить на вопросы ан- 

гарчан в четверг, 25 сентября, 
в Ангарский городской пери
натальный центр пришли ве
дущие специалисты медици
ны города во главе с началь
ником Управления здраво
охранения администрации 
АМО Мариной Сасиной. 
Именно она начала рассказы
вать журналистам и врачам о 
больном вопросе, который за
тронет без малого 70 тысяч 
женщин Ангарска.

- Никто из журналистов, 
работавших по этой теме, не 
обратился за комментариями 
ни ко мне, ни к моим замести
телям. С такой ситуацией мы 
столкнулись впервые.

Александр Городской, 
главный врач Ангарского пе
ринатального центра, к кото
рому относится консультация, 
был ещё более критичен:

- Этот скандал специально 
раздут к выборам. Шесть лет 
назад, когда реорганизовыва
ли отделение гинекологии на 
ФЗО, присоединив его к 
БСМП, тоже были выборы - и 
буча в средствах массовой 
информации. Но сегодня от
деление по всем показателям 
работает лучше. Повысился 
процент вынашиваемости бе
ременности, снизился уро
вень смертности среди жен
щин. Прошли те выборы, и 
скандал все забыли. А мы, 
врачи, работаем, жизни спа
саем.

Выпустив, как говорит
ся, пар, руководители 
здравоохранения пе

решли непосредственно к на
сущному вопросу. Марина 
Степановна донесла до при
сутствовавших суть грядущих 
перемен:

- Консультацию закрывать 
не будут. Пока. Сейчас у нас в 
приоритете создание единой 
службы помощи беременным 
и роженицам при перина
тальном центре. Корпус «Г» 
родильного дома, на который 
было выделено столько 
средств, наконец-то достро
ен. С нового года здесь, по 
примеру Иркутска, размес
тятся не только роддом и от
деление патологии беремен
ных, но и женская консульта
ция для женщин в положении. 
Они будут наблюдаться в ус
ловиях, соответствующих са
мым высоким стандартам. 
Рождение здоровых малень
ких ангарчан у нас в приори
тете!

Что касается неберемен
ных ангарских женщин, на
блюдающихся сегодня в жен
ской консультации, то для них 
помощь регламентируется за
коном. Гинекологическая
служба входит в разряд пер
вичной медицинской помощи. 
По закону эта помощь может 
быть оказана только в участ
ковой поликлинике по месту 
жительства - других вариантов 
закон не предусматривает, 
нравится это кому-то или нет.

Журналисты и врачи, чест
но говоря, были поражены. 
Женская консультация сущест
вует десятки лет. Многие жен
щины годами ходят со своими 
болячками к одному и тому же 
врачу, здесь есть специализи
рованные условия, ведь зда
ние строилось именно под 
этот профиль, и кабинеты ги

некологов соответствуют стан
дартам именно гинекологиче
ской службы: приёмная, смот
ровая. В поликлиниках города, 
напротив, наблюдается явная 
нехватка площадей. Кое-где 
доктора в одном кабинете ра
ботают в три смены! Куда там 
сажать штат гинекологов? Где 
искать специализированные 
кабинеты?

Марина Степановна сооб
щила, что решение об участ
ковых гинекологах пока нахо
дится в стадии согласования и 
диалога. Принимаются любые 
предложения, в том числе и о 
сохранении службы участко
вых гинекологов на части пло
щадей здания консультации.

Сколько женщин могут по
страдать от реорганизации 
службы? По статистике, как 
уже упоминалось, 70 тысяч, 
так что решение нужно прини
мать взвешенно и очень осто
рожно. Марина Степановна с 
этим полностью согласна.

- Дневной стационар, ма
лые операционные, диагно
стические кабинеты - всё пе
реедет в блок «Г» Ангарского 
перинатального центра. 
Здесь будет сосредоточена 
вся хирургическая и высоко
технологичная помощь.

Правильно, конечно. 
По крайней мере, на 
сложные исследова

ния и операции женщины бу
дут приходить более спокой
ными, ведь рядом квалифици
рованная помощь, большие 
операционные. Тогда как на 
те же аборты идти в отделе
ние, где наблюдают одних бе
ременных - большой психоло
гический стресс. Другой во
прос: где будут лежать на 
дневном стационаре небере
менные женщины с гинеколо
гическими проблемами? Вари
антов два: либо в перинаталь
ном центре (название, напро
тив, говорит само за себя -  
центр ДЛЯ БЕРЕМЕННЫХ), 
либо в БСМП, где коек и без 
того не хватает.

Александр Городской

разъяснил, что статистика, 
несмотря ни на что, всё же за 
разделение женщин на две 
категории:

- Полтора года назад мы 
ввели в женской консультации 
раздельный приём гинекологи
ческих больных и беременных, 
разделили врачей: шесть - на 
один профиль, шесть - на 
другой. И показатели улучши
лись! А всё почему? Потому 
что раньше у одного врача из 
100 процентов женщин боль
ше половины наблюдались по 
гинекологическому профилю 
и меньше половины - по бе
ременности. Зато по времени 
беременные перебирали весь 
лимит - 80 процентов рабоче
го дня доктор посвящал им. К 
тому же по правилам женщи
ны в положении идут без за
писи и без очереди. В это 
время больные женщины, от
чаявшись дождаться своей 
очереди, уходили. Кто-то в ча
стные руки, кто-то просто до
мой. Теперь все могут по
пасть к доктору без особых 
проблем. Надеюсь, так будет 
и при дальнейшем разделе
нии службы.

А как быть женщи
нам, борющимся с 
бесплодием? Их в 

Ангарске не меньше, чем в 
других городах страны (по 
статистике, 30 процентов от 
общего числа). Кто и где бу
дет ими заниматься?

Александр Городской по
обещал, что служба планиро
вания семьи и лечения бес
плодия переедет в перина
тальный центр по примеру 
Иркутска. Но... в Иркутске 
единственной службой помо
щи в репродукции при Обла
стном перинатальном центре 
является служба экстракорпо
рального оплодотворения. 
В Ангарске в ближайший де
сяток лет она не появится в 
силу её огромной стоимости, 
да и направляют на ЭКО в об
ластном центре не из специа
лизированных служб, а из 
обычных поликлиник.

Лучше это или хуже, чем в 
нашей женской консульта
ции? Статистические данные 
говорят, что лучше, а на прак
тике...

Поликлиникам, по словам 
Марины Сасиной, нужно бу
дет «пристроить» около 12 ги
некологов. Где изыскать ме
сто - никто не знает.

Забирать здание кон
сультации из меди
цинского ведомства 

никто не будет, потому что оно 
куда нужнее даже не поликли
ническим, а тяжёлым больнич
ным пациентам. В БСМП уже 
открыто сосудистое отделе
ние (реабилитация инсультных 
больных) на 30 коек, сделан 
ремонт, получено оборудова
ние по нацпроекту «Здоро
вье». Но главная беда - дефи
цит площадей. И 30 мест при
шлось «отрубить» от отделе
ния неврологии, а неврологи
ческих больных куда? Та же 
ситуация с ещё одним отделе
нием, которое нужно открыть 
по нацпроекту. В ближайшее 
время в кардиологии полови
на коек будет отдана под от
деление коронарного синдро
ма (для инфарктных больных). 
Куда класть кардиологических 
больных? А ещё нужно отделе
ние под медицину катастроф, 
куда будут попадать люди, по
страдавшие в ДТП. Оборудо
вание в пути, но места для 
этой службы нет!

Не стоит забывать о том, 
что и город растёт как на 
дрожжах, новые микрорайоны 
строятся, а поликлиник новых 
не появляется.

Марина Сасина предлага
ет обдумать разные варианты, 
вплоть до того, что посадить 
часть узких специалистов в... 
аптеки, находящиеся в муни
ципальной собственности. 
Часть стационарных отделе
ний можно разместить в зда
нии женской консультации - 
не бросать же больных дома...

Будут задействованы и ре
зервы ведомственных мед
санчастей, особенно МСЧ-28.

Вопрос с размещением 
участковых гинекологов будет 
решаться после нового года 
и, по словам представителей 
здравоохранения, с макси
мально возможным комфор
том для женщин. Беременных 
уже совсем скоро осчастливят 
переездом в новое специали
зированное здание.

Как такой раздел по кате
гориям скажется на здоровье 
небеременных женщин, пока 
неизвестно. Ставка у госу
дарства на первоочередную 
помощь беременным и роже
ницам. Россия должна при
растать детьми! Только вот 
про то, кто будет рожать этих 
детей, в законе не сказано. 
Понятно, бюджету куда про
ще создать условия и дать 
финансирование на тех, кто 
изначально физически в со
стоянии производить потом
ство. О тех, кто годами бо
рется за шанс иметь ребёнка, 
не упомянуто. Высокие тех
нологии в пределах малых го
родов практически недоступ
ны, а теперь вот и гинеколога 
хотят оторвать от основной 
службы, водрузив его в поли
клинику.

И хотя Александр Город
ской уверил присутствовав
ших, что все комиссии для 
врачей, нуждающихся в сове
те других специалистов по 
профилю (в том числе и КЭК), 
будут проходить именно в пе
ринатальном центре, почему- 
то кажется, что для 70 тысяч 
женщин это будет каплей в 
море...

Остаётся надеяться на 
верное решение 
Управления здраво

охранения, благодаря которо
му можно будет и стационары 
разгрузить, и беременных 
комфортом обеспечить, и ги
некологических больных, же
лающих иметь детей, лечить в 
достойных условиях. Как это 
сделать в сложившейся ситуа
ции, не надеясь на чудо?! По
живём - увидим...
■ Яна АРХИПОВА
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Что у школьника 
в тарелке?
Ежегодный семинар-совещание по поводу организации 
школьного питания состоялся 24 сентября. На него были 
приглашены представители столовых всех школ города, 
Территориального отдела Роспотребнадзора, ветеринарной 
инспекции, Управления образования и Управления торговли 
администрации АМО.

Как отметила Людмила 
Степаненкова, главный спе
циалист отдела торговли, в 
прошлом учебном году была 
проконтролирована работа 
25 из более чем 50 школьных 
столовых. Нареканий год от 
года становится меньше. 
В числе лучших были названы 
школы №№3, 4, 27, 32. Тем 
не менее, заметила Людмила 
Леонидовна, выявлены нару
шения, ранее школьным по
варам несвойственные, в ча
стности, отсутствие ветери
нарных документов на про
дукты животного происхож
дения.

Какие документы, подтвер
ждающие безопасность мяса, 
рыбы и яиц, необходимо 
иметь в наличии, объяснила

АЛЬТЕРНАТИВА

Мария Тунгатарова, инспек
тор ветнадзора.

По данному поводу повара 
выдвинули свои претензии. 
Из-за отсутствия качествен
ного холодильного оборудо
вания они вынуждены заку
пать мясную и рыбную про
дукцию небольшими партия
ми, буквально по несколько 
килограммов. Поставщики от
казываются выдавать полный 
пакет документов на незначи
тельные поставки.

Индивидуальным предпри
нимателям, обслуживающим 
школьные столовые, на боль
шие прибыли рассчитывать не 
приходится: торговые надбав
ки ограничены постановлени
ем губернатора «Об установ
лении предельного размера

наценок на продукцию обще
ственного питания в общеоб
разовательных учреждениях», 
а требования к питанию 
школьников огромные. Это 
еще уметь надо - накормить 
ребенка завтраком на 10-15 
рублей и обедом на 20-25 
рублей (из расчета на бес
платное питание)! При этом 
еда в тарелке должна быть не 
только вкусной и полезной, но 
и сбалансированной по бел
кам, жирам, углеводам, соот
ветствующей ассортиментно
му перечню, утвержденному 
для детского питания. Не зря 
Людмила Степаненкова заме
тила: «Чтобы кормить детей, 
надо быть поваром-асом!» 
Много ли таких? В блоках пи
тания школ в основном рабо
тают проверенные кадры, при 
этом не в лучших условиях. 
Что касается обеденных за
лов, здесь претензий не так 
много: помещения ремонти
руют, мебель заменяют, но с 
технологическим оборудова
нием по-прежнему немало 
проблем.

- Я пришла работать в сто
ловую школы № 27 двадцать 
пять лет назад, - рассказыва
ет повар Татьяна Храпова. - 
С тех пор технологическое 
оборудование не менялось ни 
разу! На собственные средст
ва приходится обновлять про
ржавевшие конфорки на пли
те, закупать спецодежду, бы
товую технику.

- Практически во всех шко
лах состояние технологиче
ского оборудования плачев

ное, - подтверждает Людмила 
Степаненкова. - По-доброму 
все старье надо демонтиро
вать и заменить на новое, но 
таких расходов ни один пред
приниматель не потянет.

Вот и приходится поварам 
на собственные средства при
обретать для школьных столо
вых бывшие в употреблении 
бытовые холодильники. Но 
ведь это не выход!

Виктория Фирстова, веду
щий специалист Управления 
образования, пояснила, что в 
2007 году из районного бюд
жета на закупку спецоборудо- 
вания для пищеблоков был вы
делен 1 миллион 446 тысяч 
рублей. Данное сообщение вы
звало шум в зале и требование 
пояснить, в какие столовые оно 
распределено. Были случаи, 
когда, услышав номер своей

школы, повара руками разво
дили - нового оборудования в 
глаза не видели! Однако Вик
тория Анатольевна подтвер
дила:

- Все оборудование шко
лами получено - спрашивай
те с директоров! И вовремя 
подавайте заявки на его за
купку.

Почти полтора миллиона 
рублей - это капля в море, 
учитывая многолетний износ 
техники. Деньги раствори
лись, как кусок сахара в стака
не горячего чая.

Остудить накал аудитории 
в ходе дебатов по больной те
ме удалось Ольге Бочарнико
вой, переключив внимание на 
обсуждение новых требова
ний к организации школьного 
питания, вступающих в силу с
1 октября 2008 года.

Сертификация:
выгода
или поборы?
На ином заведении общественного питания впору вывеску огромными 
гвоздями прибивать: «Забегаловка», «Пивнушка» - оно же гордо 
именуется кафе или баром. По-моему, это обман потребителей.

Подобных вольностей с вывесками 
предприятия общественного питания 
не позволяли себе даже в смутные 
1990-е годы. Статус заведения необ
ходимо было оправдать. Тогда суще
ствовала обязательная сертификация. 
Её введение было оправдано: следо
вало наводить порядок в многочис
ленных точках общественного пита
ния, ставить заслон некачественной 
пищевой продукции, хлынувшей из-за 
рубежа. В 2003 году государство как 
бы открыло кредит доверия исполни
телям услуг, заменив обязательную 
сертификацию добровольной. Но, ока
зывается, менталитет наших предпри
нимателей не готов к подтверждению 
качества услуг по своей инициативе.

- Добровольность сертификации 
не означает отказ от нее, - объясняет 
Светлана Кувшинова, эксперт, руково
дитель регионального органа по сер
тификации. - Во всем мире сертифи
кация признана как наивысшая сте

пень оценки безопасности, качества 
продукции и услуг. В условиях жест
кой конкуренции это показатель на
дежности.

В Ангарске стопроцентную серти
фикацию имеют предприятия общест
венного питания ОАО «АНХК», ФГУП 
«АЭХК», СПАО АУС, на 80 процентов 
сертифицированы столовые при про
чих промышленных предприятиях. 
В этом ряду только столовые ТЭЦ не 
имеют документа, подтверждающего 
качество обслуживания.

Опасаются оценки экспертов мно
гие стационарные предприятия: кафе, 
бары, рестораны, закусочные, достав
ляющие по заявкам комплексные обе
ды в офисы, организующие банкеты. 
Не считают нужным дать профессио
нальную оценку своей деятельности 
пункты питания, расположенные в 
парковых зонах, при автомагистралях.

- Чтобы получить сертификат, не
обходимо навести на предприятии

полный порядок, привести его в соот
ветствие с госстандартом, санитарно- 
эпидемиологическими требованиями, 
подтвердить высокие стандарты об
служивания и квалификацию персона
ла, - говорит Светлана Борисовна.

Однако сертификация - услуга 
платная. Для школьных столовых плата 
составляет 5054 рубля, для сезонных 
кафе - от 3465 до 4332 рублей, для 
ресторанов - в пределах 122 тысяч 
рублей. Чем такие деньги за сертифи
кацию платить, лучше новое оборудо
вание, спецодежду или посуду купить - 
вот тогда качество обслуживания точ
но улучшится!

Чего душой кривить? Большинство 
потребителей сертификат в «Уголке 
для покупателя» не замечают, для них 
важнее другое: чтобы по доступной 
цене, вкусно, сытно накормили и веж
ливо обслужили в приятной обстанов
ке. А если все устроило, клиент в дру
гой раз сюда же пообедать или поужи
нать сам придет и друзей приведет. 
Сертификация важнее для самого за
ведения.

Наталья Шлыкова, директор  
профессионального училища №30:

- Сертификация - это постоянный 
контроль, та движущая сила, которая не 
позволяет расслабляться, стоять на 
месте, заставляет развиваться, держать 
планку качества продукции и услуг.

Впрочем, есть и другое мнение:
Сергей Дубровин, предприни

матель, руководитель сети кафе- 
кондитерских «Шоколадный рай»:

- Раньше сертификация была 
принята на государственном уровне 
обязательной, а мы привыкли испол
нять законы. И сейчас по-прежнему, 
скорее по привычке, проходим необ
ходимую процедуру, хотя основной 
орган, удостоверяющ ий безопас
ность нашей продукции и услуг, - 
Роспотребнадзор. На основании за
ключенных договоров нам подтвер
ждают качество продукции, соответ
ствие санитарно-гигиеническим тре
бованиям оборудования и помеще
ний, обеспечивают санитарное обу
чение персонала.

Сертификация - это как бы допол
нительное доказательство качества 
наших услуг. Плата за обследование 
небольшая, но если, как у нас, сеть 
кафе и за каждое надо платить, то по
лучается накладно. Дублирование 
функций и дополнительная оплата ни 
к чему, поэтому переход на добро
вольную сертификацию оправдан.

Людмила Степаненкова, глав
ный специалист отдела по торгов
ле администрации АМО:

- По опыту проверок предприятий 
общественного питания могу сказать: 
специалисты, профессионалы в обще
ственном питании, те, кто в этот бизнес 
пришел всерьез и надолго, понимают, 
как важно подтвердить надежность сво
его предприятия, и обязательно прохо
дят сертификацию. В то же время при
нудить предпринимателя к прохожде
нию сертификации или наказать за её 
отсутствие никто не имеет права.

П одготовила Ирина БРИТОВА

На сем инаре-совещ ании обсуж дались острые проблемы  
связанные с организацией ш кольного питания

Лю дмила Степаненкова: «Как приготовить обед для
500 школьников, когда на плите работает всего одна конфорка
и не нагревается до нужной температуры жарочный шкаф?»
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СТРАТЕГИЯ

ИТОГИ

Бюджеты территорий вырастут
Развитие Иркутской области и жизнь территорий стали основными темами III Съезда депутатов партии 
«Единая Россия» всех уровней, прошедшего 27 сентября. В работе съезда участвовали депутаты 
Государственной Думы, сенаторы, депутаты Законодательного собрания и муниципальных Дум - в общей 
сложности более 350 парламентариев всех уровней. Как заявил глава Иркутской области Игорь 
Есиповский, собраться в таком составе было необходимо, чтобы сверить подходы, приоритеты в работе 
депутатов федерального, регионального и местного уровней. «Сегодня мы увидели, что идем одной 
дорогой», - подвел итоги съезда Игорь Есиповский.

Одной из тем, обсуждаемых на 
съезде, стала реформа местного са
моуправления, задача которой - сде
лать жизнь людей на местах лучше.
Как заявил на съезде заместитель ру
ководителя Центрального исполкома 
партии «Единая Россия» по работе с 
регионами Валерий Гальченко, соз
данный по инициативе партии Всерос
сийский совет по местному само
управлению анализирует ход рефор
мы и вносит предложения по ее со
вершенствованию. Этому же вопросу 
уделил большое внимание лидер пар
тии Владимир Путин, встречаясь с ру
ководителями фракций «Единой Рос
сии» в региональных парламентах.

Как отметил Валерий Гальченко,
«практически все руководители госу
дарства осознали важность темы раз
вития местного самоуправления. Все 
они говорят о том, что нужно обеспе
чить муниципалитеты средствами, со
вершенствовать межбюджетные отно
шения. И уже видны первые практиче
ские шаги. Неслучайно межбюджетные 
отношения переданы в Минрегионраз- 
вития, они стали составной частью 
Стратегии регионального развития».

За этими сухими словами кроется 
вполне конкретное содержание, кото
рое позитивно скажется на всем насе
лении страны, особенно на жителях Ир
кутской области. Например, впервые в 
федеральном министерстве предлага
ется так изменить Налоговый и Бюд
жетный кодексы, чтобы перераспреде
лить налоговые доходы в пользу муни
ципального уровня. Отдать собираются 
такие «хорошие куски бюджетного пи
рога», как часть налога на прибыль.

К слову, Законодательное собра
ние Иркутской области уже провело 
работу по увеличению доходной части 
местных бюджетов: теперь они полу
чают в два раза больше средств. Как 
рассказал член Иркутского региональ

ного совета по местному самоуправ
лению Борис Басманов, в течение по
следних двух лет рост доходов муни
ципалитетов составил 5 миллиардов 
рублей. По инициативе депутатов 
Заксобрания был создан Фонд финан
совой поддержки поселений, ежегод
но он увеличивается как минимум на 
1 миллиард рублей.

- Результаты этих решений налицо, 
они позволяют улучшать жизнь людей, 
которые живут в поселениях, - сказал 
Борис Басманов. - К сожалению, му
ниципалитеты никак не связаны с про
изводственной деятельностью в тер
риториях.

Создать стимулы для местного са
моуправления по поддержке новых 
производств или увеличению мощно
стей уже существующих - вот важней

шая задача, которую нужно решить как 
можно скорее. Поэтому региональные 
парламентарии предлагают всем вме
сте - и депутатам Государственной 
Думы, и депутатам местных Дум - про
работать этот вопрос.

- Здесь будет где развернуться и 
областным законодателям, - проком
ментировал Басманов. По его мне
нию, одной из мер стимуляции могут 
стать льготы по местным налогам для 
новых производств, если последние 
позволят населенным пунктам пре
одолеть зависимость от единственно
го градообразующего предприятия. 
Таким же образом возможно развитие 
производства в зоне БАМа, на севере 
области, в других территориях.

При этом Валерий Гальченко под
твердил, что на федеральном уровне 
также разрабатывается система сти
мулов для местного самоуправления:

- В новой концепции Стратегии 
регионального развития прописаны 
важные направления - это создание 
стимулов для социально-экономиче
ского развития муниципалитетов. В 
частности, введение механизмов 
роста местных доходов в зависимо
сти от результатов работы органов 
местного самоуправления. Введение 
механизмов поощрения возможно 
как в форме грантов из федерально
го бюджета, так и за счет увеличения 
финансирования из региональных 
бюджетов.

Участники съезда особо подчерк
нули: для согласованной политики в 
вопросах местного самоуправления 
необходимо, чтобы в новом Законода
тельном собрании Иркутской области 
сформировалась профессиональная и 
эффективная команда. Сегодня фрак
ционное большинство сохраняется в 
Государственной Думе, в муниципаль
ных Думах - дело за региональным 
парламентом.

- Сделано нами с вами немало, но 
нужно, чтобы изменения к лучшему 
происходили быстро, - отметил Галь
ченко.
•  Галина АЛЕКСАНДРОВА

Губернатор Иркутской области Игорь Есиповский:
- Сейчас Иркутской области дан уникальный шанс на развитие. Не восполь

зоваться этим шансом - преступление. Учитывая эту ответственность, в нашей 
фракции в новом Законодательном собрании будет установлена персональная 
ответственность депутатов за реализацию каждой партийной программы.

Мы должны максимально эффективно использовать ресурсы, которыми 
располагает наш регион. И это касается не только богатейших недр, но и на
учного потенциала. Если речь идет о сырье - нужно развивать предприятия по 
его переработке. Если о промышленности - она должна быть высокотехноло
гичной. Если о новых предприятиях - это должны быть инновационные пред
приятия. Только развив экономику и установив справедливое налоговое зако
нодательство, можно сформировать бездефицитный бюджет, а значит, ре
шить социальные проблемы жителей Приангарья.

Четыре года законодательной работы
Законодательное собрание четвертого созыва завершило свою работу. Семнадцатого сентября депутаты 
собрались на заключительную сессию и еще раз подтвердили свою приверженность принципам, которых 
придерживались четыре года: помогать людям, поддерживать всех, кто нуждается. Главными инициаторами 
социальных законов все это время были депутаты фракции «Единой России».

На заключительной сессии 
депутаты одобрили важный 
закон, внесенный главой ре
гиона Игорем Есиповским,- о 
создании уже этой осенью 
правительства Иркутской об
ласти. Это очень знамена
тельный шаг для всего регио
на. Меняется весь формат 
власти: правительство и вновь 
избранное Законодательное 
собрание составят сплочен
ную единую команду, которая 
будет нести консолидирован
ную ответственность за ре
зультаты работы. Без этого 
невозможно решить крупные 
экономические и социальные 
задачи. Идею о формирова
нии правительства области 
активно поддерживают и про
двигают депутаты фракции 
«Единой России».

- Создавать правительство 
нужно - мы всегда об этом го
ворили, - отметила Людми
ла Берлина, глава фракции 
«Единой России» в Законо
дательном собрании. - Если 
исполнительная власть станет 
более эффективной, да к это
му добавится консолидиро
ванный, сильный депутатский 
корпус, по силам будет ре

шить задачи любой сложно
сти. А это так необходимо жи
телям нашего региона.

На сессии также были при
няты законы в помощь семь
ям, имеющим детей. Теперь 
всеми льготами и социальны
ми выплатами, принятыми в 
Иркутской области, смогут 
воспользоваться и жители 
Усть-Ордынского Бурятского 
округа. Молодые семьи окру
га смогут взять ипотечные 
кредиты для улучшения своих 
жилищных условий. Более эф
фективно будет оказываться 
поддержка малоимущим и 
многодетным семьям.

- Четвертый созыв Собра
ния за время своей четырех
летней работы принял более 
500 законов, и большинство 
из них социальной направ
ленности, для улучшения жиз
ни людей, - рассказал депу
тат Юрий Фалейчик. - Ре
гиональный бюджет увели
чился с 17 миллиардов руб
лей в 2004 году до 56 милли
ардов в нынешнем. Это гово
рит о том, что мы очень хоро
шо поработали в плане эконо
мики. Самое пристальное 
внимание уделили здраво

охранению, образованию, со
циальной защите населения, 
сфере спорта, культуры. Нам 
не стыдно смотреть в глаза 
избирателям: сделано немало 
доброго, хорошего, полезно
го, и люди это чувствуют. Счи
таю, что мы все работали че
стно, выполняли наказы изби
рателей. Мы настроены кон
структивно работать и даль
ше, сотрудничать с областной 
администрацией, улучшать 
жизнь в регионе. Мы знаем, 
как это можно сделать.

Рассказывая об итогах ра
боты областного парламента, 
депутат Гайдар Гайдаров осо
бенно подчеркивает, что нема
ло было сделано в сфере здра
воохранения. Так, благодаря 
национальному проекту в Ир
кутской области удалось уве
личить заработную плату меди
кам первичного звена, на сум
му более 1 миллиарда закупле
но медицинское оборудова
ние, его получили около 80 
процентов центральных район
ных больниц. До национально
го проекта 70 процентов медо- 
борудования можно было про
сто выбросить на свалку - оно 
было непригодно к работе.

- И мы сделали все, чтобы 
у нас заработали националь
ные проекты, подготовили не
обходимые законы, - отметил 
Гайдаров. - В частности, мы 
быстрее и качественнее, чем 
соседние регионы, оформили 
заявку на участие в нацпроек
те «Здоровье».

Кроме того, рассказывает 
Гайдаров, депутаты многое 
сделали, чтобы навести поря
док в вопросе о том, кто и за 
что отвечает в здравоохране
нии, разграничили полномочия 
между федеральным, регио
нальным и муниципальным 
уровнями, особенно в части 
оказания помощи по так назы
ваемым социально значимым 
болезням. Увеличены средства 
на программу государственных 
гарантий социальной медицин
ской помощи, на то, чтобы в 
области работали 15 целевых 
программ: «Сахарный диабет», 
«Профилактика ВИЧ», «Разви
тие кардиохирургической по
мощи» и многие другие.

Между тем депутаты убеж
дены: рано почивать на лав
рах - сделать нужно еще 
очень и очень многое. Новому 
Законодательному собранию

предстоит обратить особое 
внимание на сферу бесплат
ной медицинской помощи, на 
обновление компьютерной 
техники в образовательных 
учреждениях, оказание фи
нансовой помощи муници
пальным школам. И обяза
тельно постоянно поддержи
вать старшее поколение, раз
вивать программы «Здоровый 
ребенок», «Материнство и 
детство».

- В последний раз мы со
бираемся в таком составе, - 
подчеркнул председатель 
областного парламента 
Виктор Круглов. - Говоря об 
итогах четвертого созыва, мо
гу сказать: эффективно пора
ботали. Приняли 152 социаль
но ориентированных закона, 
которые обеспечивают гаран
тии социальной помощи раз
ным категориям населения, в 
том числе многодетным семь
ям, матерям-одиночкам. На 
поддержку инвалидов мы 
ежегодно направляем по 90 
миллионов рублей.

Четвертый созыв - «созыв 
созидания» - подводит итоги. 
Но депутаты знают: еще боль
ше предстоит сделать тем, 
кто придет в областной пар
ламент после 12 октября. Они 
подчеркивают важность того, 
чтобы при формировании де
путатского корпуса сохрани
лась преемственность, ведь 
максимальная эффективность 
работы достигается только 
сыгранностью команды.
■ Наталья АНИКИНА
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УМНИКИ И УМНИЦЫ
-------------

В дорогу за «Хрустальной совой»!

По словам иркутянина Алексея 
Петрова, организатора соревнований 
в Иркутской области, президента клу
ба молодых учёных «Альянс», первый 
ангарский «блин» в прошлом году вы
шел совсем не комом.

- В Иркутске школьные и студенче
ские команды играют уже 10 лет, у нас 
больше 50 команд, из них 30 школь
ных и 20 студенческих. Есть и взрос
лые любители «Что? Где? Когда?» 
В прошлом году на первых играх в Ан
гарске было 10 школьных команд. Ко
манда лицея №1, победив у себя в го
роде, добилась успеха и в области, а 
потом отправилась завоёвывать рос
сийский кубок. Хотя дойти до пьеде
стала почёта лицеистам пока не уда
лось, команда-новичок вошла в десят
ку сильнейших в стране. Это очень 
серьёзный результат, с ним ангарчан 
можно поздравить.

В этом году школы Ангарска пред
ставили уже 15 команд. Причём неко
торые выставили по два боевых соста
ва. Биться за победу пришли интел
лектуалы из гимназии №8 (две коман
ды), школ №№5, 9, 14, 19, 23, 27, 30, 
35, 39, Центра образования №11, а 
также из гимназии №1, лицеев №1 и 
№2. На равных состязались и препо
даватели. Команда с символичным на
званием «Дубы-колдуны» вступила в 
бой за звание интеллектуального ли
дера.

Я - АВТОР

«Букварь» из гимназии №8 и «Кедр» из 
школы №39.

«Дубы-колдуны» тоже не подкача
ли: у них равное количество баллов 
(по 11) с «Золотой молодёжью».

Когда после игры организатор ан
гарского тура Иван Лемешев связался 
с иркутянами, чтобы сообщить итоги, 
выяснилось, что наши ребята по тем 
же вопросам сыграли качественнее 
участников из областного центра! 
Максимальный результат Ангарска - 
11 баллов, тогда как лучшие из ирку
тян набрали 10 баллов.

Мы от всей души поздравляем на
ших знатоков и желаем им новых по
бед в области и в России. «Хрусталь
ную сову» вам в руки, юные умы Ан
гарска!

Кстати

Тем не менее финал всё расставил 
на свои места. Первым уже во второй 
раз стал лицей №1. Теперь команда 
под названием «Золотая молодёжь» 
(кстати, гламур в названии ведущие

подвергли жёсткой критике) будет 
представлять наш город на областных 
играх. Второй с отставанием всего в 
один балл была команда «Уникум» из 
школы №27. Третье место поделили

Как уже говорилось выше, иг
рают в «Что? Где? Когда?» не 
только школьники и студенты, но 
и взрослые. Любой, кто верит в 
свои исключительные умственные 
способности, может сколотить ко
манду из единомышленников 
(учащихся, работающих) и при
нять участие в играх, которые со
стоятся 1 октября в гимназии №1. 
Начало в 16.00,

Эти интеллектуальные состяза
ния классифицируются как игра 
для взрослых, но, как видно из 
результатов школьной лиги, не 
все взрослые, даже педагоги, мо
гут обыграть молодёжь.

Дерзайте! Выигрывайте!

Поэтом можешь ты 
Но лучше быть!
В пятницу, 26 сентября, в филиале 
детской библиотеки №8, расположенном 
в здании школы искусств №3, прошла 
встреча юных ангарских дарований с 
поэтами города.

Рассказать о своей непро
стой творческой судьбе при
шли к молодёжи Иннокентий 
Новокрещённых и Галина 
Стулёва. Иннокентий Фёдоро
вич вспомнил о нелёгкой доле 
поэта при старом строе, когда 
самые любимые, самые прон
зительные стихи просто не хо
тели издавать.

- Я перевёл стихотворение 
монгольского поэта о шаман
ке. Красивое, романтичное. Но 
до перестройки ни одно изда
ние так и не взяло его на пуб
ликацию. Боялись...

Нынешней молодёжи по
везло. Стихи не нужно прятать 
в дальний ящик стола - публи
куют всё, что можно и чего 
нельзя.

А вот поэтесса Галина 
Стулёва уже из другого поко
ления и прославилась она со
всем молоденькой.

- Мне было 15 лет, когда я 
написала стихотворение о Ве
ликой Отечественной войне и 
отправила его на телевидение. 
В то время, в 80-е годы, по 
Первому каналу шла передача 
«Один день в войне». Ежеднев
но выходила программа, рас
сказывающая о том, что в этот 
день 40 лет назад происходило 
на фронте. И в каждой переда
че звучали стихи о войне. Не 
детские, конечно...

Помню, как с телевидения 
пришло письмо с ответом. 
Развернула его прямо на почте 
и... увидела, что именно меня 
выбрали! Моё стихотворение 
прозвучит такого-то числа во 
столько-то. Смотрю на часы... 
Так это через полчаса! Еле до
бежала до дома, включила те

левизор. Помню, очень хотела, 
чтобы никто: ни одноклассни
ки, ни родители, ни учителя - 
не слышал. Хоть бы они сейчас 
телевизор не смотрели... Но 
они смотрели. И на следующий 
день меня буквально засыпали 
поздравлениями.

Молодые поэты вдохнови
лись такой историей. Только 
вот вопрос: куда сегодня мож
но послать свои сочинения, 
ведь по телевизору совсем 
другое показывают?

Как выяснилось, и сегодня 
начинающее дарование может 
сделать карьеру. Издательства 
выпускают журналы, где печа
тают стихи. Но тут, понятно, 
нужно учитывать специфику. 
Например, иркутский «Сибиря
чок» - журнал детский, а зна

чит, вполне подойдут произве
дения, которые вы пишете, 
развлекая младшего братишку 
или сестрёнку. Есть и более 
серьёзные литературные изда
ния (их названия можно узнать 
в каталоге на почте, кстати, 
для совершенствования уровня 
и подписаться на них не меша
ло бы), можно попробовать 
свои силы там. А ещё в городе 
ежегодно проводится конкурс- 
фестиваль «Молодость. Твор
чество. Современность», в ко
тором есть номинация «По
эзия». Произведения многих 
авторов-победителей смогли 
попасть в изданные в городе 
сборники. Главное - не сда
ваться и регулярно писать. 
Словом, ни дня без строчки! 
Пишите - и вам зачтётся!

Подготовила Яна АРХИПОВА (фото автора)

В субботу, 27 сентября, в лицее №1 состоялся первый этап Кубка России 
по молодёжной игре «Клуб интеллектуалов». В Ангарске эта игра проводится 
во второй раз и является не чем иным, как молодёжным вариантом знаменитой 
«Что? Где? Когда?»

литровая мышь» - это персонаж культового мультика. Симпатичная зверуш ка, 
но м -м -м ... не особо интеллектуальная, что ли?

Галина Стулёва прославилась как поэтесса именно в юности

не быть...

Новое поколение «певцов души». Их звёздный час ещ ё впереди!
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД ИЗ № 72

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Первоклассник. Гололед. Пив
нушка. Фантик. Угар. Руина. Нанду. Хокку. Глад. Степ. Рес
сора. Пасма. Меценатка. Если. Тики. Автол. Пляс. Ташкен
тец. Тубо. Лавры. Наос. Алтарь. Грим. Афоризм. Норка. 
Емва. Армия. Дюна. Предтеча. Горе. Дата. Кадка. Чекан. 
Отметина. Тетрадь. Створ. Ибис. Умница. Атлант. Выбои
на. Хлорка. Тола. Рассудок. Рядок. Пядь. Ожог. Грация. 
Квас. Чинар. Лоно. Ринг. Папа. Крит. Терн. Росток. Елена. 
Сажа. Икра. Сале.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Папаха. Противоречие. Ботва. Нас
тя. Оцелот. Бодание. Сосуд. Мистер. Трио. Гусак. Истома. 
Искорка. Тепа. Баз. Едун. Дирхем. Толмач. Тьма. Полис. 
Опера. Раки. Тягота. Ерник. Штамм. Антипод. Клерк. Иуда. 
Льгота. Вишну Ельня. Саха. Раина. Гафт. Гарри. Кларнет. 
Твердо. Взор. Цинк. Сквер. Кюрасо. Ратин. Фикса. Цыга
не. Раке. Ягра. Стан. ТАСС. Нагревание. Дебил. КПСС. 
Ласт. Аммиак. Бард. Вата. Ивина. Лото. Такин. Обапол. 
Дрил. Стакан. Стук. Саке.

Прогноз погоды

30 сентября. Температура днем +10°, ночью -3°.
1 октября. Температура днем +11°, ночью -3 .
2 октября. Температура днем +10°, ночью -3°.
3 октября. Температура днем +11°, ночью -2°.
4 октября. Температура днем +10°, ночью -1°.
5 октября. Температура днем +8°, ночью 0°.
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